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Bericht der Obermeister 
Zeitraum: 09.04.2019 bis 02.12.2019 

Sehr geehrte Mitglieder, 
sehr geehrte Gäste, 

hier der Bericht über die Aktivitäten im zurückliegenden Zeitraum: 

In diesem Jahr haben wir im April 2019 unsere letzte Innungsversammlung durchgeführt. 
Das ist bereits über ein halbes Jahr her, ist aber durch besondere Umstände so entstanden. 

Das Innungsleben hatte aber in der zurückliegenden Zeit trotzdem einige Höhepunkte. 

Am 20.05. fand eine Vorstandssitzung statt. Hier wurde festgelegt, dass die Elektro-Innung 
die für den Mai und August geplante Innungsveranstaltung mit einem Gastmitglied 
zusammenlegt auf eine Veranstaltung. Dies sollte dann die Kanutour am 19.08. sein. 

Am 22.05. fand das gemeinsame traditionelle Treffen der Netzbetreiber E.DIS, Stadtwerke 
Rostock und der Elektro-Innung Ostseeküste-Mitte wieder in Dierhagen statt. Hier wurden 
Probleme erläutert und weitere Zusammenarbeitspunkte besprochen. 

Am 26.05. war dann die Europawahl und die Wahl des Rostocker Oberbürgermeisters. Mit 
Claus Ruhe Madsen hat ein Seiteneinsteiger aus der Wirtschaft die Wahl gewonnen. Es 
werden große Hoffnungen in seine Amtszeit gesetzt. Bis heute ist aber auch bei ihm die 
Einarbeitszeit nicht vorbei. Es ist nur wenig greifbares Neues zu hören. 

Vom 12.06. bis zum 14.06. fand in Berlin die Jahrestagung des ZVEH statt. Ich war hier, 
durch die Mitgliedschaft im Vorstand der Landesinnung, in Berlin dabei. Es wurden bisher 
erreichte und zukünftige Aufgaben intensiv diskutiert. 

Am 14.06. startete auch unsere diesjährige 2-tägige Innungsfahrt nach Kopenhagen. Unser 
Organisationspartner für diese Reise war die Firma Hillmann & Ploog. Vielen Dank an dieser 
Stelle für die Unterstützung. 30 Personen waren auf dieser schönen Reise in unserem 
Nachbarland dabei. 

Am 21.06. nahm die Elektro-Innung nun zum 3x am Tag der Technik auf dem Gelände der 
Uni Rostock Schiffstechnik teil. Die Innungsmitglieder Elektroanlagen Borchert, 
Elektroanlagen Tesche, Wellert Elektrotechnik und die Firma HTL Bentwisch unterstützen die 
Elektro-Innung bei der Standbetreuung. Weit über 400 Azubi´s besuchten die Veranstaltung. 

Im Juli wurden dann die Einladungen für die Innungsveranstaltung „Kanutour“ am 19.08. 
verschickt. Unser Gastmitglied, die Firma Obeta, und die Firma Runpotec hatte sich bereit 
erklärt uns zu unterstützen.  

Die gesamte Organisation der Veranstaltung wurde mit ca. 30 Personen geplant. Auch die 
Kanustation und das Catering wurden dazu organisiert. 

Leider haben dann zum Anmeldeschluss nur die Firma Tesche und die Firma HTL ihre 
Teilnahme mit insgesamt 3 Personen zugesagt. Somit entschied ich, als Obermeister, diese 
Veranstaltung abzusagen. 

Es ist nicht nachvollziehbar, dass von 80 Mitgliedern überhaupt kein Interesse für so eine 
Innungsveranstaltung in einer Mal anders gestalteten Art und Weise vorhanden ist. Hierüber 
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wird auch in unserer heutigen Versammlung zu sprechen sein. Somit fanden im Juli/ August 
keine Innungsaktivitäten statt. 

Am 29.08. tagte der Tarif-, der Wirtschafts- und der Technikausschuss der Landesinnung in 
Güstrow. Herr Kröger, Herr Groth und ich haben unsere Innung dort vertreten und an den 
Ausschusssitzungen teilgenommen. 

Am 09.09. fand die traditionelle jährliche Fachschulung Elektrotechnik, in Zusammenarbeit 
mit den Netzbetreibern Stadtwerke Rostock und E.DIS, in Rostock statt. 69 Teilnehmer aus 
Innungs- und Nichtinnungsfirmen haben teilgenommen. 

Am 10.09. fand dann wieder eine Übergabe von Gesellenbriefen in der Nikolaikirche statt. 
Hier waren aus dem Elektrohandwerk nur ein paar Nachzügler bzw. Verkürzer der 
Ausbildung dabei. Die zukünftige Übergabe der Gesellenbriefe, auch für das 
Elektrohandwerk (die nächste ist im März), wird dann in der Nikolaikirche stattfinden. Der 
Rahmen ist einfach schöner als bei der HWK. 

Der Vorstand der Elektro-Innung Ostseeküste-Mitte hat dazu beschlossen, eine eigene 
Auszeichnung für die 3 Lehrgangsbesten aufzustellen, um eine bessere Außendarstellung 
auf dieser Veranstaltung für den Beruf des Elektronikers zu erreichen. 

Am 22.10. tagte der Gesellenprüfungsausschuss der Innung. Ich möchte hier nur erwähnen, 
dass die Fortführung der Arbeit mit den Ausbildungsordnern beschlossen wurde. 

Am 23.10. fand in Warnemünde der diesjährige Obermeistertag von Mecklenburg-
Vorpommern statt. Der Energieminister, Herr Pegel, trug den Sachstand der Digitalisierung in 
MV vor und stellte sich Fragen und Forderungen der Teilnehmer. 

Am 29.10. lud die Arge Energie (Zusammenarbeit der Landesverbände SHK/E und 
Schornsteinfeger) zur Fachtagung nach Linstow ein. 

Am 11.11. fand eine Vorstandssitzung statt. Hier wurde der Stand der Beitragszahlung der 
Mitglieder an die Innung diskutiert und Maßnahmen für säumige Mitglieder beschlossen 
sowie eine Diskussion über den Haushaltsplan und die Vorbereitung zum 30. Jahrestag der 
Elektro- Innung geführt. 

Am 15.11. fand ebenfalls eine Vorstandssitzung des LIV in Warnemünde statt. Hier war 
Schwerpunkt die Vorbereitung der 30. Fachschultagung in Rostock vom 21.01. bis zum 
23.01.2020.  

Heute, am 02.12., findet nun unsere letzte Innungsversammlung 2019 statt. 

Folgen wird noch die Veteranenweihnachtsfeier am 05.12.2019. 

Anschließend ist das Arbeitsjahr der Elektro-Innung Ostseeküste-Mitte 2019 beendet. 

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.  

Rede gehalten am 02.12.2019 auf der Innungsversammlung 
der Elektroinnung Ostseeküste-Mitte


